
Ex-Beigeordneter Bernd Wenske
legt  „Bergkamener  Zeitreise“
über 300 Mio. Jahre vor
Wer schon immer mehr über die historischen Hintergründe der
Nordbergstadt wissen wollte, kann jetzt das Buch „Bergkamener
Zeitreise – von den Ursprüngen und durch die Geschichte der
Stadt“  zur  Hand  nehmen.  Geschrieben  hat  es  der  ehemalige
Bergkamener Beigeordnete Bernd Wenske, das Vorwort stammt von
Bürgermeister  Roland  Schäfer  und  Hilfen  gab  es  vom
Museumsleiter  Mark  Schrade  und  dessen  Mitarbeiter  Tossa
Büsing.

Stellten am Dienstag im Rathaus die „Bergkamener Zeitreise“
vor (v. l.): Roland Schäfer, Bernd Wenske, Mark Schrader und
Tossa Büsing

Es  wurde  im  Din  A  4-Format  in  der  stadteigenen  Druckerei
hergestellt und kostet deshalb nur 4,50 Euro. Zu haben ist es
ab sofort im Shop des Stadtmuseums in Oberaden und auch im
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Onlineshop des Museums.

Den ersten Anstoß, diese geschichtliche Zeitreise über 300
Millionen Jahre zu Papier zu bringen, bekam Bernd Wenske, als
er als Bergkamener Kulturdezernent den Bau der Holz-Erde-Mauer
im Oberadener Römerpark begleitete. Schnell stellte er fest,
dass Bergkamen historisch und auch archäologisch viel mehr zu
bieten hat als das Römerlager. Dazu gehört zum Beispiel die
Bummannsburg in Rünthe, eine mittelalterliche Wallanlage, die
es in dieser Form nur noch wenige gibt, wie auch Museumsleiter
Mark Schrader bestätigte.

Nach seiner Pensionierung hatte dann Bernd Wenske viel Zeit,
die  er  unter  anderem  für  ein  Seniorenstudium  an  der  Uni
Münster zum Thema „Steinzeit nördlich der Alpen“ nutzte. Er
besuchte auch etliche Museen – „von Hamm bis Herne“, wie er am
Dienstag bei der Buchvorstellung bemerkte. Er entdeckte dort
in den Vitrinen und Archiven viele Fundstücke, die Archäologen
irgendwann mal aus der Bergkamener Erde gegraben hatten. Diese
Funde,  die  ein  kontinuierliche  Besiedlung  des  Stadtgebiets
über  mehrere  tausend  Jahre  belegen,  reichen  bis  in  die
Steinzeit zurück.

Ihn faszinieren aber auch andere Frage: Wo kommt die Kohle
her, die Bergkamen zu der Stadt gemacht hat, wie wir sie heute
kennen? Oder: Welche Einflüsse hatten die diversen Eiszeiten
auf die Nordbergstadt.

Fraglich ist natürlich, ob sich eine Entwicklung über 300
Millionen Jahre auf etwas mehr als 100 Seiten, die zudem mit
vielen Fotos und Grafiken ansprechend aufgelockert sind, auch
nur  annähernd  umfassend  abhandeln  lassen.  Das  sicherlich
nicht, doch es bietet dem Leser und schließlich auch Bernd
Wenske selbst genügend Hinweise, sich tiefergehend mit der
Geschichte Bergkamens zu befassen.



Abriss und Neubau an gleicher
Stelle:  Kaufland-Kunden  in
Rünthe  müssen  sich  für  ein
Jahr umorientieren
Die Kunden des Kauflands in Rünthe müssen sich im März 2018 für etwa
ein  Jahr  eine  andere  Einkaufsquelle  für  die  Dinge  des  täglichen
Bedarfs  suchen.  Denn  dieser  Markt  wird  in  dieser  Zeit  komplett
abgerissen und an gleicher Stelle wieder komplett aufgebaut. Er wird
nur völlig anders, viel moderner aussehen, behält aber in etwa die
gleiche Verkaufsfläche von 5000 Quadratmeter.

Modernen Einkaufsansprüchen soll der neue Kaufland in Rünthe
genügen – innen wie außen.
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Das berichteten am Dienstag Vertreter von Kaufland den Mitgliedern des
Ausschusses für Umwelt, Bauen und Verkehr. Von diesen Plänen sind die
Mitarbeiter am vergangenen Freitag informiert werden. Sie werden in
anderen Kaufland-Märkten in der Region weiterbeschäftigt.

Gern  hätte  Ausschussvorsitzender  Marco  Morten  Pufke,  wie  er  im
Ausschuss erklärte, eine ähnliche Modernisierung des Kauflands an der
Töddinghauser Straße gehabt. Im Gegensatz zu Rünthe sei man an der
Töddinghauser  Straße  nur  Mieter,  entgegneten  die  Vertreter  des
Unternehmens.  Zudem  bahne  sich  hier  ein  Eigentümerwechsel  an.
Allerdings sei Kaufland an den Gesprächen beteiligt.

Diese Aussage wertete Pufke als eine Art Bestandsgarantie. In den
zurückliegenden Wochen wurden auf Facebook Gerüchte kolportiert, nach
denen eine Schließung kurz bevorstehe. Offensichtlich handelte es sich
hier um „Fake News“.

Die Kaufland-Vertreter bestätigten aber, dass der Markt nach dem neuen
Nachhaltigkeitskonzept  des  Unternehmens  errichtet  werden  soll.
Vereinfacht ausgedrückt bedeutet dies, dass dort nur so viel Energie
verbraucht  wird,  wie  das  Gebäude  selbst  produziert.  Zur
Nachhaltigkeitsstrategie gehört auch, dass Kunden künftig in Rünthe
ihre E-Autos oder E-Bikes an Stromtankstellen wieder aufladen können.

http://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2017/09/Kaufland-1-1.jpg


Für  eine  Verbesserung  der  Verkehrssituation  will  dann  die  Stadt
sorgen. Sie plant, die Zufahrtsstraße zu Kaufland, Berlet und Co. neu
zu gestalten. Dazu gehört auch, die Linksabbiegerspur erheblich zu
verlängern, sodass der Verkehr aus dem Einkaufszentrum schneller auf
den Ostenhellweg abfließen kann.

Und weil so viel neu gemacht wird, erhält auch die Straße einen
anderen  Namen.  Der  Verwaltungsvorstand  hat  sich  am  Dienstagmorgen
darauf geeinigt, sie in Anlehnung an die Bummannsburg umzubenennen.
Dieser Vorschlag wird jedenfalls jetzt an den Stadtrat gehen. Denn:
Ein Römerlager hat es nach den bisherigen Erkenntnissen in Rünthe nie
gegeben, wohl aber eine mittelalterliche Burganlage: die Bummannsburg
auf der anderen Seite des Ostenhellwegs.

Weltkindertag unter dem Motto
„Kindern eine Stimme geben“
„Kindern eine Stimme geben“: Unter diesem Motto findet in
diesem Jahr der Weltkindertag statt. In Bergkamen lädt der
Stadtjugendring  am  kommenden  Samstag,  30.  September,  zum
großen Weltkindertagsfest ein.
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Foto: Stadtjugendring

Das  Weltkindertagsfest  findet  wieder  auf  dem  Gelände  des
Pestalozzihauses  in  Bergkamen-Mitte  statt.  Insgesamt  19
Gruppen, Vereine und Institutionen beteiligen sich in diesem
Jahr. Und die haben wieder einiges zu bieten. Vom klassischen
Kinderschminken  über  Manga-Malkurse  bis  hin  zum
Straßenmitmachtheater  sollte  für  jeden  etwas  Passendes  im
Angebot sein.

Auf der Bühne unter der ehemaligen Pausenhalle präsentieren
Tanzgruppen ihr Können und den Parkplatz des Pestalozzihauses
übernehmen  die  Fahrräder-  hier  findet  wieder  ein
Fahrradparcours  statt.  Das  Bühnenprogramm  eröffnen  die
„Sunshine-Kids“ aus Overberge mit Gesang und Tanz.

Passend zum Motto „Kindern eine Stimmen geben“ basteln die
AWO-Kindergärten in Bergkamen Flüstertüten, die den Kindern
eben eine Stimme verleihen sollen.

Eröffnet  wird  der  Weltkindertag  um  11.00  Uhr  durch  den
Vorsitzenden  des  Jugendhilfeausschusses  Thomas  Semmelmann.
Ende ist um 15.00 Uhr.
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Der Eintritt ist frei, für das leibliche Wohl ist gesorgt. Der
Stadtjugendring  weist  darauf  hin,  dass  am  Pestalozzihaus
während  der  Veranstaltung  keine  Parkplätze  zur  Verfügung
stehen.  Besucher  sollten  also  die  umliegenden  Parkplätze
ansteuern – oder gleich zu Fuß oder mit dem Fahrrad kommen.

Folgende  Gruppen  beteiligen  sich  in  diesem  Jahr  am
Weltkindertagsfest:

Familienzentrum Tausendfüßler
Motorsportfreunde Overberge
Stadtjugendring Bergkamen e. V.
Pfadfinderstamm Pendragon
Familienzentrum Sprösslinge
Jugendkunstschule Bergkamen
AWO-KITAS Bergkamen:

o   Villa Kunterbunt

o   Vorstadtstrolche

o   Traumland

o   Sonnenblume

o   Funkelstein

o   Springmäuse

o   Wackelzahn

o   Flohzirkus

Karnevalsgesellschaft Rot-Gold Bergkamen
DLRG Bergkamen
Jugendzentrum Yellowstone
Sunshine Kids Overberge
Familienzentrum Mikado

 



Neues  Angebot:  Jobcenter
berät  ehrenamtliche
Flüchtlingshelfer
Das  Jobcenter  Kreis  Unna  bietet  ehrenamtlichen
Flüchtlingshelferinnen und -helfern seit Kurzem einen neuen
Service  an:  Interessierte  können  sich  zum  gemeinsamen
Infonachmittag im Jobcenter anmelden, um alle Fragen rund um
die Beantragung von Arbeitslosengeld II zu klären.

Erster Beratungsnachmittag in der Geschäftsstelle Unna unter
Leitung  von  Anke  Ulmer  (Vierte  von  vorne  rechts).  Foto:
Jobcenter Kreis Unna/Katja Mintel

„Das Engagement von freiwilligen Helfern ist im Kreis Unna
sehr groß“ weiß Bereichsleiterin Anke Ulmer. „Aber eine gute
und schnelle Unterstützung ist nur möglich, wenn alle gut
informiert sind und entsprechende Hilfestellungen auch geben
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können.“  Und  das  sei  eben  manchmal  gar  nicht  so  einfach.
Gemeinsam mit Bereichsleiter-Kollegin Helga Engelhardt-Schulte
bietet Anke Ulmer seit einiger Zeit Beratungsnachmittage auf
Anfrage  an,  um  zum  Beispiel  folgende  Fragestellungen  zu
klären:

Wer hat wann Anspruch auf Leistungen des Jobcenters?
Welches örtliche Jobcenter ist zuständig?
Welche  Unterlagen  werden  bei  der  Beantragung  von
Leistungen zwingend benötigt?
Wie  können  Flüchtlingshelfer  bei  der  Integration  in
Arbeit unterstützen?  Was muss bei der Aufnahme eines
Praktikums beachtet werden?

„Bereits die erste Infoveranstaltung hat gezeigt, dass wir
viele  Fragen  im  persönlichen  Gespräch  klären  konnten“,  so
Ulmer. Das Interesse der Helfer scheint groß, denn es sind
bereits zwei weitere Infoveranstaltungen geplant. „Natürlich
hoffen wir, durch eine gute Beratung der ehrenamtlichen Helfer
eine noch bessere Unterstützung für geflüchtete Menschen im
Kreis Unna zu ermöglichen – letztendlich mit dem Ziel einer
beruflichen Integration.“

Interessierte  Kleingruppen  können  sich  zur  Terminabsprache
direkt an das Jobcenter Kreis Unna wenden:

Für Lünen, Selm, Bergkamen, Kamen und Werne Helga Engelhardt-
Schulte,  Bereichsleiterin  Tel.:  02303  2538  4001  E-Mail:
Helga.Engelhardt-Schulte@jobcenter-ge.de

Afrikanische  Schweinepest:
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Plakate  an  Rastplätzen
fordern zum sorgsamen Umgang
mit Speiseresten auf
„Bitte  werfen  Sie  Speisereste  nur  in  verschlossene
Müllbehälter  –  die  Tiere  werden  es  Ihnen  danken!“  Diese
eindringliche  Botschaft  dürfte  derzeit  vielen
Verkehrsteilnehmern ins Auge fallen, wenn sie entlang der A1
oder  der  A2  einen  der  Autobahnparkplätze  mit  WC-Anlagen
ansteuern. Mit den Plakaten ruft Straßen.NRW gemeinsam mit dem
Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft (BMEL) dazu
auf, Abfälle korrekt zu entsorgen. Auch auf Anlagen von „Tank
& Rast“ sind die Plakate zu finden. Dort haben die jeweiligen
Pächter die Information aufgehängt. Aktueller Anlass ist die
Afrikanische Schweinepest.

Seit  2014  breitet  sich  diese
hochansteckende Tierseuche nach Angaben
des BMEL in Europa aus, etwa in Russland,
Weißrussland oder Litauen. In Nordrhein-
Westfalen,  durch  das  ein  Großteil  des
Transitverkehrs  in  Ost-West-Richtung
verläuft,  hat  Straßen.NRW  deshalb  vor
allem entlang der A2 plakatiert. Darüber
hinaus  hängen  Plakate  entlang  der  A1
sowie auf dem A43-Parkplatz Speckhorn.

Für Menschen ist die Afrikanische Schweinepest ungefährlich,
aber sie bedroht Millionen Haus- und Wildschweine. Für diese
Tierseuche  gibt  es  derzeit  weder  Impfstoffe  noch
Behandlungsmöglichkeiten.
Abgesehen  vom  direktem  Tierkontakt  können  Fleisch  oder
Fleischerzeugnisse  von  infizierten  Tieren  diese  Krankheit
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übertragen.  Reisende  oder  Fernfahrern  sollten  Speisereste
deshalb an Tankstellen, Raststätten oder Autobahnparkplätzen
nicht achtlos wegwerfen. Abfälle gehören grundsätzlich in die
dafür  vorgesehenen  Müllbehälter.  Damit  ist  sichergestellt,
dass  Speisereste  nicht  unfreiwillig  zu  Wildschweinfutter
werden.

Mehr  zum  Thema  Afrikanische  Schweinepest:
http://www.bmel.de/DE/Tier/Tiergesundheit/Tierseuchen/_texte/F
AQ_ASP.html

Mehr  zum  Thema  Abfälle  entlang  von  Straßen  und  auf
Parkplätzen:
https://www.strassen.nrw.de/strassenbetrieb/abfall-an-strassen
.html

Yellowstone  ist
Talentschmiede  für  junge
Musiker – Samstag kommt die
lange Nacht der Jugendkultur
Seit vielen Jahres ist das Jugendzentrum Yellowstone in Oberaden eine
Talentschmiede für junge Musikerinnen, Musiker und Bands; und deshalb
nicht mehr aus dem Bergkamener Jugendkulturleben wegzudenken. Jüngstes
Beispiel: Im August ist das Trio „Nuage & Das Bassorchester“ in der
Kategorie Newcomer mit dem PopNRW-Preis ausgezeichnet worden. Julian
Nowakowski und die Brüder Phillip und David Langenbach nutzen immer
noch den Probenraum des Yellowstone.
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„Petra Pan du Idiot“ sind am Samstag bei der Langen Nacht der
Jugendkultur im Yellowstone zu hören. Foto: David Zolda

Dort unternahmen auch die Ska-Punk-Band „The Awesome Scampis“ vor über
ihre 10 Jahren ihre ersten musikalischen Gehversuche. Inzwischen tourt
sie quer durch NRW und darüber hinaus. Am 30. September gibt es aber
wieder ein echtes Heimspiel bei der langen Nacht der Jugendkultur.
„Taubenvergiften im Park“ oder „Dau“ klingen doch im Konzertraum des
Yellowstone am schönsten.

David  Jentsch  besuchte  ebenfalls  vor  zehn
Jahren zum ersten Mal das Yellowstone – um
Schlagzeug zu spielen. Zu hören ist er mit
seiner Band „Petra Pan Du Idiot“ ebenfalls
bei der langen Nacht der Jugendkultur. Wenn
diese  Veranstaltung,  die  seit  der
Kulturhauptstadt-Jahr  jedes  Jahr  im  Herbst
stattfindet, am 30. September reibungslos zum
8. Mal über die Bühne geht, wird er sich noch
aus  einem  ganz  anderen  Grund  freuen.  Er
gehört zu einer Gruppe von 10 bis 15 jungen
Leuten,  die  die  Konzerte  und  Festivals

organisieren – von der Auswahl der Bands über die Bereitstellung des
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Caterings für die Musiker bis zum Druck der Plakate.

Unterstützt  wird  diese  Gruppe  von  David
Zolda,  der  wie  sein  jüngerer  Namensvetter
seine  ersten  Gehversuche  als
Konzertveranstalter  vor  vielen  Jahren  im
Yellowstone unternommen hatte. Inzwischen hat
er sein anfängliches Hobby zum Beruf gemacht.
So  unterstützt  er  das  Bergkamener
Kulturreferat  bei  der  Organisation  des
Sparkassen Grand Jams. Nebenbei betreibt er
ein eigenes Plattenlable.

Neben den Scampis und Petra Pan treten am 30. September ab 19.30 Uhr
die Bands Shirker und Traveller, die Rapper Area 44 sowie in den
Umbaupausen der Bergkamener Singer/Songwriter auf. Der Eintritt ist
auch diesmal wieder frei. Gefördert wird das Konzert in der langen
Nacht der Jugendkultur erneut vom Land Nordrhein-Westfalen und der
Landesarbeitsgemeinschaft kulturelle Jugendarbeit NRW.

Die Band Nuage & Das Bassorchester, David Jentsch und das
Yellowstone-Team laden zur langen Nacht der Jugendkultur am
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kommenden Samstag ein.

Bundestagswahl 2017 Nachlese:
Ostendorff  drin  –  Hüppe
draußen
Lange galt der CDU-Kreisvorsitzende Hubert Hüppe als Wackelkandidat.
Doch  als  das  vorläufige  Ergebnis  der  Bundestagswahl  2017  für
Nordrhein-Westfalen  vorlag,  stand  fest,  dass  er  nicht  mehr  dem
Deutschen Bundestag angehört.

Hubert Hüppe

Über diese Landesliste ziehen nur vier NRW-Angeordnete der CDU in das
Berliner Parlament ein. Hüppe war hier auf Platz 18 gesetzt worden.
Die  Hoffnungen  der  heimischen  Christdemokraten,  dass  dies  reichen
würde, erfüllten sich nicht.
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Friedrich Ostendorff

Anders erging es dem Weddinghofer Bio-Bauern Friedrich Ostendorff.
Nach den bis zum Sonntag verbreiteten eher mageren Prognosen für
Bündnis 90/Die Grünen rechnete kaum jemand mit seinem Wiedereinzug in
den Bundestag. Doch das NRW-Wahlergebnis von 6,5 Prozent (Bund 9,5
Prozent) reichten für ihn. Die Landesliste der Grünen zog bis zum 12.
Platz und auf der befand sich Ostendorff.

Bekanntlich kandidierte der Bergkamener Grüne im Kreis Coesfeld. Dort
erhielt er am Sonntag 8,2 Prozent der Erststimmen. Vier Jahre zuvor
waren es 7 Prozent gewesen.

Oliver  Kaczmarek  wieder  im
Bundestag – aber dramatische
Verluste der SPD in Bergkamen
Um 19.51 Uhr verkündete Bürgermeister Roland Schäfer als Wahlleiter am
Sonntagabend  das  vorläufige  amtliche  Endergebnis  für  Bergkamen.
Richtige Freude mochte auch schon davor bei keinem der anwesenden
Kommunalpolitiker aufkommen. Auch in Bergkamen erreichte die AfD bei
den Zweitstimmen 12,4 Prozent und ihre Direktkandidat Andreas Handt
11,8 Prozent. Ein erstaunliches Ergebnis für eine Partei, die im
Wahlkampf vor Ort an keiner Stelle aufgetaucht war, noch nicht einmal
ein Wahlplakat aufgehängt hatte.
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Um  18.25  Uhr  präsentiert
Roland  Schäfer  als
Wahlleiter im Ratstrakt die
ersten Ergebnisse aus einem
Wahllokal.

Obwohl die SPD weiterhin die stärkste politische Kraft ist, muss sie
einen  Stimmenverlust  von  rund  9  Prozent  bei  den  Zweitstimmen
hinnehmen. Sie liegt jetzt bei 39,4 Prozent. Oliver Kaczmarek erreicht
ebenfalls nur 44,9 Prozent (-9,6) bei den Erststimmen und wird auch in
der nächsten Legislaturperiode Mitglied des Deutschen Bundestag sein.
Sitzen wird er aber wohlmöglich auf der Oppositionsbank.

Verluste gibt es auch bei der CDU. Bei den Zweitstimmen sackt sie
nochmal um 3,5 Punkte auf 22,6 Prozent ab.  Ihr Bundestagskandidat
Hubert Hüppe erreicht nur 25,5 Prozent. Das sind 3,4 Punkte weniger
als  bei  der  Bundestagswahl  2013.  CDU-Stadtverbands-  und
Kreisvorsitzender Marco Morten Pufke geht davon aus, dass erst weit in
der Nacht feststehen wird, ob Hüppe überhaupt erneut in den Bundestag
einziehen wird.
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Bei den kleineren Parteien befinden sich die Direktkandidatinnen von
den Linken Ruth Tietz und der FDP Heike Schaumann mit jeweils 5,5
Prozent auf „Augenhöhe“. Michael Sacher von den Grünen rangiert mit
4,5 Prozent dahinter. Erhebliche Unterschiede tun sich allerdings bei
den Zweitstimmen auf. Während die Grünen 0,9 Punkte verlieren und
jetzt  bei  5,1  Prozent  und  die  Linke  ihr  Ergebnis  von  2013  nur
unwesentlich auf 6,5 Prozent verbessern können, legt die FDP auch in
Bergkamen satt zu. Sie verbessert ihr Ergebnis bei den Zweitstimmen
von 3 Prozent auf 9,9 Prozent.
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Klangkosmos  Weltmusik  mit
Balkansambel aus der Slowakei
Mit einer der bekanntesten und beliebtesten Blaskapellen der
Slowakei startet der Klangkosmos Weltmusik in die neue Saison:
Balkansambel ist am Montag, 9. Oktober, um 20.00 Uhr in der
Marina Rünthe zu hören.
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Die  Band  wird  besonders  für  ihre  Fähigkeit  geschätzt,
scheinbar  unvereinbare  musikalische  Stile  zu  mischen.
Hauptinspirationsquelle  ihrer  Musik  sind  die  verschiedenen
musikalischen und kulturellen Erfahrungen der Band-Mitglieder
sowie die Brass-Traditionen des Balkans. Komponist und Multi-
Instrumentalist des Ensembles ist Marek Pastirik, der auch
eigene Stücke zum Repertoire beisteuert. 2016 veröffentliche
das  Balkansambel  sein  zweites  Album  Šlamastika.  Es  lässt
hören, was diese Brassband so besonders macht: stellen Sie
sich Bachs Musik im griechischen Levendikos Tanz-Rhythmus oder
Bizets  Carmen  als  bulgarischen  Hochzeitstanz  vor  und  sie
kommen der Seele des Balkansambel näher!

In Bergkamen wird die Band mit der akustischen instrumentalen
Sextett-Formation zu Gast sein:

Marek Pastíriki – Saxophon
Martin Noga – Posaune
Juraj Hodas – Tuba
Andrej Rázga – Trompete
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Peter Hrubý – Akkordeon
Martin Králik – Schlagzeug

Weblinks:
http://www.balkansambel.com/

Tickets  für  das  Konzert  sind  zum  Preis  von  5,00  Euro
erhältlich im Kulturreferat Bergkamen (Tel.: 02307/965-464),
im Bürgerbüro und an der Abendkasse!

Weitere Infos unter www.klangkosmos-nrw.de

 

Informationen  zum  Welt-
Alzheimer-Tag  auf  dem
Wochenmarkt
Im Rahmen der Aktionswoche Demenz präsentierten sich die sechs
Bergkamener Pflegeheime auf dem Wochenmarkt. Sie klärten zum
Welt-Alzheimer-Tag über das Krankheitsbild auf und warben um
Verständnis  für  die  Betroffenen.  Die  Reaktionen  der
Marktbesucherinnen  und  Marktbesucher  fielen  sehr
unterschiedlich  aus:  So  lange  man  nicht  selbst  einen
Erkrankten kennt, lautet die Antwort häufig lapidar: „Welt-
Alzheimer-Tag? Habe ich wohl vergessen!“. Doch wer auch nur
eine  betroffene  Person  näher  kennt,  ist  sich  schnell  den
vielen mit der Erkrankung auftretenden Problemen bewusst und
dankbar über Tipps zum Umgang mit der Demenz.
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Infostand  zum  Weltalzheimertag  auf  dem  Bergkamener
Wochenmarkt.

Herzlich lädt das Bergkamener Netzwerk Demenz zu den noch
anstehenden Veranstaltungen der Aktionswoche Demenz ein:

Am Samstag, 23.09.2017, soll es ab 13:30 Uhr trotz Demenz
fröhlich mit „Rock around the clock“ im Seniorenstift Haus
Lessing zugehen: mit Klangschalen, Kunst, Kaffee und Kuchen
werden die Besucherinnen und Besucher am Tag der offenen Tür
verwöhnt.

Im Haus am Nordberg lädt am Montag, 25.09.2017, um 15:00 Uhr
abschließend die Selbsthilfegruppe „Pflegende Angehörige von
Demenzerkrankten“ zum lockeren Austausch und Kennenlernen ein.
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Sonja  Begett  stellt  ihre
Lieblingsplätze im Ruhrgebiet
in der Stadtbibliothek vor
Orte der Faszination – Lesung mit Sonja Begett am Donnerstag, den
28.09.2017 um 19.00 Uhr in der Stadtbibliothek Bergkamen. Sonja Begett
stellt in ihrem neuen Lieblingsplätze-Band historische und aktuelle
Industrieorte im Ruhrgebiet vor.

Sonja Begett, Jahrgang 1982, lebt – bis
auf einen kurzen Abstecher ins Münsterland
– seit ihrer Kindheit im Ruhrgebiet. Nicht
zuletzt  die  Industriemuseen  der  Region
haben bereits früh ihre Leidenschaft für
Kultur  und  Fotografie  geweckt.  Ihre
Begeisterung  für  Sprache  und  Literatur
lebt
sie als freiberufliche Autorin aus. Mit
»Superlative Ruhrindustrie« zeigt sie eine
neue  Seite  ihrer  Heimat,  die  von
faszinierenden  Plätzen  und  Menschen

geprägt  ist.

Das  Ruhrgebiet  ist  ein  Standort  der  Superlative  –  aus
historischer  wie  aus  moderner  Sicht.  Das  erste
Industriedenkmal  in  Nordrhein-Westfalen,  der  führende
Stahlproduzent  der  Republik,  das  einzige  Weichenwerk  der
Deutschen  Bahn,  die  einst  größte  und  modernste  Kokerei
Europas,  die  umfangreichste  Ausstellung  zeitgenössischen
Designs international und der Hersteller der
schnellsten  Sportwagen  weltweit  –  sie  alle  haben  eines
gemeinsam: Sie prägen das Revier und gewähren in diesem Buch
einen seltenen Blick hinter einzigartige Industriekulissen.

Weitere Informationen erhalten Sie in der Stadtbibliothek im
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